

José María Barreda Fontes

La Asociación Cultural Montes de Toledo atesora ya 30 años. Aniversario que cobra mayor relevancia cuando su trayectoria se ha distinguido por contribuir a vertebrar y cohesionar la comarca de los Montes de Toledo, a través de la organización de actividades y la publicación de estudios en torno a su historia, tradición y cultura.

Colectivos como el vuestro son los que, como presidente de Castilla-La Mancha, me estimulan y me proporcionan la certeza de que a esta Región le espera un futuro alentador, porque el futuro tiene un corazón muy antiguo y el porvenir, lo que está por llegar, también depende del pasado.

De ahí que valore profundamente el esfuerzo que realiza la Asociación Cultural Montes de Toledo para que en su comarca apostar por el futuro no implique renunciar a su profuso legado histórico, artístico y cultural, ni a ese paisaje privilegiado de los Montes de Toledo. "Los pueblos que no protegen su cultura pierden su identidad", así de certero expresa vuestro presidente, Ventura Leblic el *leit motiv* de vuestra Asociación, un planteamiento con el que no puedo estar más de acuerdo.

A través de estas líneas en la Revista de Estudios Monteños, también quiero trasladaros la confianza que tengo en Castilla-La Mancha y en su futuro. No es una fe ciega, sino que existen razones objetivas para tener confianza y sentirnos esperanzados con lo que nos deparará el porvenir. Si tengo confianza en el futuro es porque hemos sabido construir entre todos un presente espléndido, sobre el que podemos asentar lo que tenemos que construir entre todos a partir de este momento.

Desde que tenemos autonomía, hemos sido capaces de encontrarlas mejores soluciones a nuestros problemas, porque nadie mejor que nosotros conoce nuestras propias necesidades. Hemos

sabido convertir la autonomía política en un verdadero acelerador histórico que nos ha permitido hacer muchas cosas en muy poco tiempo. Esta es la posibilidad y la responsabilidad que puso entre nuestras manos la Constitución de 1978, de la que emanan los Estatutos de Autonomía de las diferentes Comunidades Autónomas.

Ahora, cuando el tiempo nos brinda la perspectiva necesaria para afirmar que aquel momento ha sido decisivo para Castilla-La Mancha, creo que esta tierra vuelve a tener ante sí una oportunidad única que puede conducirnos a alcanzar nuevas cotas de desarrollo.

Además, Castilla-La Mancha está ahora, en el año 2007, aún mejor preparada para asumir este reto, porque ahora contamos con la generación de castellano-manchegos mejor preparados de toda nuestra historia; estamos en camino de convertirnos en la Comunidad Autónoma mejor comunicada, pues en el año 2010 tendremos más de 2.800 kilómetros de autopistas y autovías y más de 1.300 de Alta Velocidad; y estamos realizando una apuesta decidida por las nuevas tecnologías. La suma de estos factores y la voluntad unánime y decidida de los castellano-manchegos van a permitir que construyamos un porvenir con mayor progreso, prosperidad y calidad de vida.

En este reto vosotros sois imprescindibles, pues el trabajo que realizáis desde la Asociación Cultural Montes de Toledo es como la brújula que nos indica constante y fidedignamente el lugar del que procedemos y donde se encuentra el camino para alcanzar ese futuro que todos deseamos para nuestros hijos y los hijos de nuestros hijos.

Un fuerte abrazo.

D. JOSÉ MARÍA BARREDA FONTES es Presidente del Gobierno de Castilla-La Mancha.